
第５８回教育研究評議会議事録（要録） 

平成２１．４．２１（火）１３：３０～１４：３９ 

場 所 ： 本 部 棟 ５ Ｆ １ 会 議 室 

出 席 者 浅原，上，山根，岡本，河本，坂越，西村，吹春，河野，太田，樫原，宇田川，

富永，曽田，棚橋，深田，冨岡，出口，江幡，高萩，田中，吉田，杉本，江坂，

小林，池田，平野，神谷，越智，佐藤，谷口，山本，相原，浮田，澤，吉川，黒

田 以上評議員 ３７人 

欠 席 者 高田，古澤，鎌田，檜山 

オブザーバー 
春日，金田，坂下，高谷，香川，角屋，上田，佐藤，西谷，土屋，藤岡，茶山，

西田，星野，松岡，森川，児島，西嶋，高橋，相田，竹内 

 
（議事） 
１．広島大学経営協議会の学外委員について －－－－－－－－－－－－－－－－－ 別紙１ 
   （学長提案・説明）    
 
   広島大学経営協議会規則に基づき，次期（平成２１年５月２１日～平成２３年３月３１

日）広島大学経営協議会の学外委員の任命について提案・説明があり，審議の結果，原案
のとおり，継続委員５名に新規の大歳卓麻日本アイ・ビー・エム株式会社会長，郷通子前
お茶の水女子大学学長の 2 名を加え，７名の委員を任命することを承認した。 

 
２．学術顧問の委嘱について －－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 別紙２ 
   （山根理事・副学長（研究担当）提案・説明）    
 
   広島大学学術顧問規則に基づき，平成２１年３月３１日付けで本学を任期満了退職した

二宮 晧 放送大学広島学習センター所長の学術顧問の委嘱について提案・説明があり，
審議の結果，原案どおり承認し，平成２１年５月１日から学術顧問として委嘱することと
した。 

       
 
（報告） 
１．アクセシビリティリーダー育成協議会の発足について －－－－－－－－－－－ 資料１ 

（上理事・副学長（教育担当）報告） 

 

   マイクロソフト（株），（独）日本学生支援機構，富山大学など本学を含む４大学，３企

業，１行政機関で構成する「アクセシビリティリーダー育成協議会」が６月１日に発足する

旨報告があった。 

   なお，今後は協議会を通じ，アクセシビリティリーダー認定試験を全国に展開し，「アク

セシビリティリーダー」の育成を産学官で進めていく旨併せて報告があった。 
 
２．東京イブニングセミナー開催に関する協力依頼について －－－－－－－－－－ 資料２ 

（岡本理事（社会連携・広報・情報担当）報告） 
 

首都圏における社会連携及び本学の PR活動の一助となっている東京イブニングセミナー
の開催について，今年度は実施方法等を見直し，一つのテーマに関する様々な講義を折り込
んだ展開を予定しており，引き続き各研究科等の協力を依頼する旨報告があった。 

 
３．女性教員採用割合について －－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 資料３ 

 （河本理事（財務・総務担当）報告） 
 

第４８回教育研究評議会（20.5.20）において設定した各部局等における女性教員採用割
合の目標値について，平成２１年１月から３月まで及び平成２０年度の女性教員採用割合の
目標値の達成状況の報告があり，今後の数値目標を踏まえ，各部局等においては，設定した
目標値の達成に向け，努力してほしい旨依頼があった。 

 
 



 
 
４．平成２１年度における労使協定について －－－－－－－－－－－－－－－－－ 資料４ 
   （河本理事（財務・総務担当）報告） 

 
平成２１年度における労使協定について，職員の過半数代表者等との協議等が整い，自動

更新した協定又は３月３１日（火）に再締結した旨報告があり，そのうち以下の協定等につ
いて，主な変更等の概要の報告があった。 

 
    ・一斉休憩の適用除外に関する労使協定 

    ・時間外労働及び休日労働に関する労使協定 

    ・専門業務型裁量労働制に関する労使協定 

    ・１年単位の変形労働時間制に関する労使協定 

  ・再雇用の対象者等に係る基準に関する労使協定 

  ・大学教員の労働時間管理に関する申し合わせ 

 
５．国際化拠点整備事業（グローバル３０）について －－－－－－－－－－－－－ 資料５ 
   （山根理事・副学長（研究担当）報告） 
 

留学生を惹きつける魅力ある大学づくりの支援策として，文部科学省が示した国際化拠点
整備事業（グローバル３０）の公募要領について説明があり，本学の国際化を推進するとと
もに，留学生にとって魅力ある環境を整備し，優秀な留学生をより多く獲得するため，本事
業に申請し採択を目指したい。そのためにはカリキュラム等の整備や，支援体制の構築など，
大学全体での調整，体制整備が必要であり，各部局等の協力について依頼があった。 
また，申請の期限が迫っているため，申請の際に必要な大学院の学位授与率や各学部で教

養教育科目として英語で提供可能な科目名等について照会するので回答して欲しい旨併せ
て依頼があった。 

 
６．教員の人事異動に関する判決について －－－－－－－－－－－－－－－－－ 口頭報告 
   （学長報告） 
 
  本学に関係する訴訟の判決について報告があった。 
    
７．平成２２年度入学試験問題作成委員長の選出について －－－－－－－－－－ 口頭報告 
   （上理事・副学長（教育担当）報告） 
 

入学センター会議で指名した平成２２年度入学試験問題作成委員長について報告があっ
た。 
 

８．学生の懲戒（不正受験）処分後における修学上のフォローについて －－－－ 口頭報告 
   （学長報告） 
 

平成 20 年 10 月 21 日開催の教育研究評議会において処分を行った学生の懲戒処分後にお
ける修学上のフォローについて報告があった。 

 
９．国立大学協会政策会議について －－－－－－－－－－－－－－－－－－－ 口頭報告 
   （学長報告） 
 
    国立大学協会政策会議(平 21.4.15 開催)における以下の事項について報告があった。 
    

○第二期中期目標期間における運営費交付金の配分ルールについて（案） 
    ・「特別経費」について 
    ・「効率化係数」について 
    ・「教育研究組織係数」について 

○ 第二期中期目標期間における特別経費（プロジェクト分）について（案） 
・大学の機能別分化の促進を図るための仕組みの導入 

○ 平成２２年度の国立大学法人運営費交付金による支援に係る留意点について（案） 
○ 大学における厳正な学位審査体制等の確立について 

   ○「経済危機対策」について   



 

 

（資料配付による報告） 
次の各事項については，配付資料をもって報告に代えた。 

  なお，配付資料４に関して，本学の教員４名が文部科学大臣表彰を授与されており，各種

表彰等の受賞者については，是非本学の成果


